

Florian Korn

90403 Nürnberg

Tel. [REDACTED]

Florian Korn • [REDACTED] • 90403 Nürnberg

Oberbürgermeister Marcus König
Stadt Nürnberg
Rathausplatz 2
90403 Nürnberg

02.09.2020

Petition „Autofreie Innenstadt Nürnberg“

Sehr geehrter Herr König,

am 21.10.2019 übersendete ich an den ehemaligen Oberbürgermeister Dr. Ulrich Maly, mehreren Stadtratsfraktionen, dem Verkehrsausschuss und dem Leiter des Planungs- und Baureferats der Stadt Nürnberg ein Forderungspapier zur Petition der „Autofreien Innenstadt Nürnberg“.

2.008 Personen aus Nürnberg haben über die Plattform openPetition für alternative Verkehrskonzepte mitgezeichnet und wollen im Bereich des Innenstadtrings eine autofreiere Zone. Die Idee ist, dass zukünftig die **Stadt für den Menschen** und nicht für eine schnelle, sorgenfreie Durchfahrt von Autos konzipiert wird. Das Forderungspapier habe ich Ihnen anbei beigelegt.

In einer Antwort vom 05.12.2019 rechtfertigte sich der damalige Oberbürgermeister, dass die derzeitigen Maßnahmen zur Reduzierung des Innenstadtverkehrs in seinen Augen ausreichend seien. Außerdem wurde versprochen, dass im **Februar 2020** im Verkehrsausschuss die Petition beraten wird. Ich habe die Tagesordnungen monatlich geprüft und **bis heute stand diese nicht zur Beratung**. Nun Frage ich Sie:

Sind Ihnen die Stimmen von 2.008 Personen in Nürnberg wichtig?

„Die Nürnberger Innenstadt muss für die Menschen **lebenswerter** gemacht werden.“ – Ursula Wolf

„Ich arbeite in Nürnberg mit Kindern und Jugendlichen, die dort kaum noch Platz zum Spielen haben (Rollschuhlaufen etc). Außerdem bin ich passionierte Radfahrerin und wünsche mir **mehr Verkehrsraum für Radler, Fußgänger, Roller und Co.**“ – Gabi Uhlenbrock

„Es ist wichtig damit wir alle ein schöneres Leben innerhalb der Altstadtmauer haben, und da es **nicht nötig ist das private PKW** (außer zu den Parkhäusern) **in die Innenstadt rein zu fahren.**“ – Oskar Lubanski-Westphal

„Ich komme ursprünglich aus Nürnberg. Meine ganze Familie lebt dort und ich komme oft zu Besuch. **Autofahren in der Innenstadt finde ich persönlich einfach sinnlos.** Eine reine **Fußgängerzone** ist meiner Meinung nach **zeitgemäßer** und man erreicht die Innenstadt super mit öffentlichen Verkehrsmitteln oder dem Rad!“ - anonym

„Ich saß einmal abends von 19 bis 20 Uhr am Kornmarkt und beobachtete den Verkehr: Fast ausschließlich nur noch junge Menschen in SUVs und Poser-Autos mit entsprechender Akustik (Auspuff, Reifen und Musik), keine Handwerker, Lieferanten oder Bürger zum Einkaufen. Dafür DARF man die Innenstadtstraßen nicht für Autos freihalten!“ – Peter Zippel

„Der Verkehr in der Nürnberg Innenstadt ist mehr als unnötig. Dort ist es zu eng und bereits jetzt teils Fußgängerzone. **Ein problemloses und hindernisloses Durchkommen mit Auto gibt es dort nicht.** Die Autos die durchfahren stellen häufig eine Gefährdung für Passanten dar. Es gäbe **mehr Platz für Außenbewirtung und Begrünung.**“ – anonym

Weitere Stimmen können online unter:

<https://www.openpetition.de/petition/kommentare/autofreie-innenstadt-nuernberg>
eingesehen werden.

Natürlich können Sie für die Amtsgeschäfte Ihres Vorgängers nichts. Ich bitte Sie, die Petition zur nächsten Sitzung des Verkehrsausschusses zur Beratung zu bringen. Bitte beschäftigen Sie sich nochmals mit den Vorschlägen in meinem Forderungspapier. **Denn diese Petition fordert nicht nur, sondern zeigt auch Lösungsvorschläge an.** Gerne stehe ich für Fragen zur Verfügung.

Auf Ihre Antwort verbleibe ich wartend.

Mit freundlichen Grüßen



Florian Korn

Anlage:

- Forderungspapier zur Petition „Autofreie Innenstadt Nürnberg“